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记者调查

邮政支局
独立出入口

临沂路上
违法建筑拆除
被提上议程

热线反馈

! ! ! !在寸土寸金的上海，人人都
希望获取更大的居住空间，随之
产生的小区管理问题日益凸显，
私占公共资源，抢占消防通道的
事屡见不鲜，既重伤邻里感情，又
损害公共利益，同时对小区的安
全管理造成极大隐患。

搭建厨房挂牌出售
“我公公的隔壁邻居在公共

走道上私自修建了一个厨房，还
把煤气管道拉了出来，我们全家
坐立难安。”$月 #!日，常德路
#%$& 弄 ' 号的叶女士致电本报
夏令热线，投诉邻居非法侵占公
共通道，私自改装成厨房。

记者昨天在现场看到，这是
一梯六户的老公房，始建于上世
纪 ("年代。叶女士公公家在 '"'

室，叶女士投诉的正是 '"!)#*%

室的王女士。打开铁门，一个长约
&米的料理台横亘在本来就窄小
的楼道内（见图 王凯 摄）。水槽、
燃气灶、抽油烟机等设施一应俱
全。料理台的一边离叶女士公公
家的大门直线距离在 $* 厘米左
右，中间还放置了一些杂物，“堵
得我们家连门都打不开。”

大家几个月来一直走访居
委、物业，希望拆除违法厨房。不
料，前几天有房产中介带人来看
房，说王女士要把房子卖了，外面
的厨房算是赠送面积。这下众邻
居被激怒了：“这人胆子太大，行
为恶劣！”一干邻居上门寻求物业
帮助，物业表示有权终止不合法

的交易行为，房产交易前该类违
法搭建需要先行拆除。

据悉，$月 #%日燃气公司已
针对违法厨房开具了安全检查告
知书，告知书指出燃气管道暗敷，
无法判定管道材质质量、敷设走
向和施工工艺，可能存在泄漏隐
患，建议马上整改。

居委工作人员表示他们也高
度关注此事，已经会同物业公司，
加强防范，避免煤气泄露等安全

隐患。

楼道堆物急煞老人
无独有偶，家住浦东和炯路

盛世南苑的袁先生反映称其邻居
在公共走道上安装空调外机，堆
放杂物，甚至在栏杆处锁了两把
躺椅。“今天油漆桶，明天生活垃
圾，堆的东西天天换花样。”据袁
先生介绍，他曾先后多次前往三
林镇镇政府信访，居委、物业也多

番上门协调，但效果不佳。
袁先生家住公共通道的尽

头，邻居家门口乱七八糟放着好
几双鞋子。靠墙的一边停放有一
辆蓝色婴儿手推车，地上也“躺”
着一辆粉色折叠婴儿车。过道的
栏杆处有一把黑色铁锁，上面锁
了两把椅子。袁先生说：“这些都
是对方的东西，强占过道让邻里
出行非常不便。”

针对反映人所述情况，记者

致电盛世南苑居委会，居委工作
人员康先生表示，空调外机安装
不属违规安装。而杂物堆放、躺椅
占道等问题，居委会将尽快上门
协调，帮助清理过道，争取早日还
居民一个安全舒适的生活环境。

装铁门占公共面积
高桥镇浦发春晖苑的黄先生

致电反映，邻居擅自安装铁门，
“圈”了 +,((平米的公共面积，严
重影响居民进出。据黄先生介绍，
该户铁门于 !"'& 年安装，“房子
是一梯四户，''"'和 ''"!室都是
他的，所以就装了铁门，还铺了瓷
砖。”由于铁门邻近电梯，空间狭
小，现在邻居进出都不能搬运大
件物品，磕磕碰碰的相当危险。

黄先生称自己多次向镇有关
部门反映，“近期的一条回复来自
高桥城管，回应说‘反映情况属
实，共占用公共通道 +-((平米，正
在处理中’。”这让黄先生很不解：
“处理总要有期限吧，已经鉴定是
违法搭建了，相信处理起来不是
很困难。”黄先生希望有关部门能
尽快着手解决，拆除铁门，消除公
共通道的安全隐患。
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本报记者 钱文婷

! ! ! !昨天，本报报道了临沂路邮
政支局与临沂六村之间就邮政车
辆进入小区收管理费存在异议。
邮局和小区双方各有立场，问题
究竟该如何解决？

记者了解到，目前邮局及小
区居民双方都希望将位于临沂路
!./ 号、!'' 号的违法建筑拆除，
还邮局一个独立的出入口，这样
邮局和小区就可以互不相扰。

临沂六村居委会负责人认
为，邮局原来有自己的进出口，现
今这个进出口存在违法搭建，所
以邮局车辆只能从小区内穿行。

在居委会的会议室，居委会
负责人向记者展示了该小区的平

面规划图。“从这张图上看，临沂
路邮政支局的大门应该开在现在
临沂路 !./号、!''号的位置上，
而如今的邮局的院门只是边门。”
并称临沂路 !./ 号、!'' 号两处
系违法搭建而成。

临沂路邮政支局局长孙渝告
诉记者，今年 &月，邮局已与居委
会曾达成共识，一致希望拆除临
沂路 !./号、!''号的违建，邮局
另辟新门，双方互不干涉。
“但是，邮局后续多方寻找有

关部门沟通拆除违法建筑却遭遇
重重困难。”孙渝称城管部门表示
此处拆违暂未排上日程，大概需
要等到年底，而且拆违后该处涉
及车辆通行，另需交管部门和浦
东新区审批，将耗费大量时间。

邮局希望尽快通过拆违开辟
新通道，既不影响居民又能保证
企业车辆正常进出通信生产安全
稳定，实现企业和居民和谐共处。
邮局方面也将通过此次事情加强
与当地居委街道沟通，促进企业

和居民之间的和谐。
南码头路街道办事处相关负责

人昨天对此事也做出回应，表示街
道将按照“五违四必”环境综合整治
工作要求，已将拆除邮局旁的历史
存量违法建筑列入拆违计划。

另外，关于整治后邮局另一
侧通道能否打开的问题，街道和
邮局之前已经进行过有效沟通，
城管执法部门已要求邮局和周边
单位提供相关地块的权属证明，
研究、协调邮局车辆从该侧通行

的可行性。
该负责人指出，邮局是社区

服务的承担部门之一，街道已通
过居委搭建平台，与业委会、居民
代表、物业等进行了沟通和协商，
目前初步达成一致，建议：一是小
于两吨的上级邮政部门车辆，短
时间进出小区装运邮政物资，可
以通行、短期临时停放。二是议请
邮局调整大于两吨的上级邮政部
门车辆配置。下一步，街道将通过
社区共治平台积极协调，从既维
护小区整体秩序又保证邮局业务
正常运行的角度出发，在各方充
分协商沟通的基础上，妥善解决
邮局业务车辆通行问题。
本报记者 杨硕

社区全媒体 刘丹枫 张庆龄

志愿者 崔东川
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